

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

AÑO III

REDACCION  
Rambla de San Carlos, 55 principal  
ADMINISTRACION  
Rambla de San Juan, 71, imprenta

Tarragona: viernes 30 de Julio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
En Tarragona 1'75 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.  
En el resto de España 6 ptas. trimestre.  
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado.  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NÚM 705

## Detalles de la muerte DE NOHERLESOOM

Nuestros lectores conocen el fallecimiento de don Francisco León Hermoso, ocurrido en Lourdes la noche del lunes último. Como ampliación de la noticia, merecen conocerse los detalles que acerca de la muerte del popular meteorólogo le han escrito desde Lourdes al *Diario de Barcelona*.

«Noherlesoom ha fallecido en aquella villa en casa de una familia española que tiene comercio en la plaza del Mercado. Padece el señor Hermoso de diabetes sacarina había salido de Madrid hace pocos días en dirección á unas aguas medicinales. Pasando por Henyada y sofocado por el fuerte calor que sentía, se aligeró de ropa y abrió las ventanillas, pillando una fuerte congestión pulmonar. Llegado á Lourdes, donde se encaminaba de paso por su gran devoción á la Virgen, guardó cama un par de días, pero moviéndole á levantarse su ánimo inquieto y el afán de escribir para su periódico, á pesar de la prohibición facultativa, pasó la noche del 24, vigilia de su fallecimiento, escribiendo y meditando. Al siguiente día tras escalofríos y súbita decoloración del rostro se acostó perdiendo el conocimiento y delirando, y á las once de la noche entregaba su alma al Criador.

Los españoles que se encontraban en aquella villa al tener conocimiento de la triste nueva, acudieron á su domicilio, donde pudieron ver el cadáver vestido de fraile con rostro natural y apretando entre sus manos un rosario y un crucifijo. El juez de paz tomó nota de todo cuanto poseía, consistiendo solamente en 120 francos. En seguida se telegrafió á su hermana, que no llegaría á tiempo para verle. El señor León Hermoso ha muerto lejos de su familia y amigos, pero en la tierra de su amada Virgen de Lourdes.»

La popularidad alcanzada por este hombre que, sin títulos oficiales, ni pertenecer á ninguna corporación científica, venía dedicándose desde hace años á estudiar las variaciones atmosféricas y á predecir los cambios meteorológicos, nos dispensa de entrar en pormenores acerca de su historia, varias veces referida por la prensa.

Basta recordar que don Francisco León Hermoso era hijo de Palencia y que se dió á conocer en *El Siglo Futuro*, de cuya redacción salió para dedicarse por entero á los trabajos meteorológicos.

Fundó luego una revista que ha llegado á difundirse mucho entre los labradores de provincias; sostuvo polémicas ruidosas con varios individuos de las corporaciones oficiales que tienen á su cargo la observación de los fenómenos atmosféricos, y trabajó con singular constancia en la difusión y defensa de sus predicciones, hasta ser considerado como el más genuino representante de una ciencia popular de la Meteorología, cuyos principios nadie ha definido aún.

Digno de estima por su laboriosidad y sus buenas condiciones, no creemos que deje enemigos. Hasta los que muchas veces hubieron de contender con él lamentarán la muerte del popular *Noherlesoom*, asociándose al sentimiento de los muchos partidarios y creyentes que tenía en España.

Descanse en paz.

## Correo de Madrid

28 Julio.

*El Correo* ha recibido cartas alarmantes de Cuba diciendo que los partes optimistas oficiales son completamente absurdos á juzgar por lo ocurrido en la toma de un fuerte de Marianao en las puertas de la Habana.

Este fuerte cayó en poder del enemigo,

unos dicen que por sorpresa y otros que por otras causas pero el caso es que produjo el macheteo de sus defensores.

En el ataque verificado el 23 de Junio en un pueblo, también cerca de la Habana, los insurrectos llegaron hasta las tapias del pueblo y las balas explosivas reventaban en los patios de las casas.

Dicen también las aludidas cartas que el 26 de Junio, fuerzas de infantería del batallón de España tuvieron un encuentro heroico con los rebeldes, pero semejante al de Lomas del Grillo, con análogos resultados.

Pocos días después, en Camanayagua entró el enemigo, robó la factoría militar y macheteó á algunos heridos que se hallaban en la enfermería.

El 2 de Julio desembarcó en la playa de Bacurano, frente á la bahía de la Habana, una fuerte expedición filibustera compuesta de 100 hombres con 500 fusiles, multitud de cajas de municiones y algunas de dinamita.

El desembarco se hizo de noche y sin tropiezo y la expedición fué recibida por los cabecillas Alejandro Rodríguez y Aranguren.

Las cartas recibidas por *El Correo* hablan de una porción de encuentros que indican que la insurrección no está decaída como se dice.

Niegan las cartas que los insurrectos estén escasos de hortalizas y otros alimentos.

Dicen que demuestra lo contrario el hecho de que cuando salen pacíficos de los poblados vuelven con bastantes víveres del campo insurrecto.

También hablan las cartas de la situación sanitaria que es bastante delicada.

Pasan de 30.000 los enfermos sometidos á inspección facultativa.

—*Le Temps* llegado á Madrid, dice que la reclamación del vicecónsul de Francia en Sevilla, sobre exención del pago del impuesto transitorio de guerra á los súbditos franceses, se resolverá favorablemente á estos últimos.

—Han quedado resueltas las cuestiones surgidas entre la compañía del Tranvía del Norte de Madrid y el Ayuntamiento.

La empresa accede al pago de las multas que ascienden á 20.000 duros por haber vendido billetes de más precio que el correspondiente con arreglo al contrato de concesión y á las ordenanzas municipales.

—Telegrafían de Badajoz diciendo que en la prensa portuguesa se reflejan impresiones pesimistas respecto de la situación del vecino reino.

Los republicanos protestan contra los rumores que les atribuyen proyectos revolucionarios.

Aseguran que proceden estos rumores de la misma ansiedad de la nación y que puede darse el caso de que surja la conjunción de todos los intereses legítimos contra las violencias del Gobierno.

En un pueblo de Portugal, en Gaya, se ha suspendido el meeting de protesta contra las medidas del Gobierno y en Oporto fueron violados varios domicilios por agentes de policía.

—Telegrafían de Valencia que ha llegado á aquella capital el señor Silvela con todos los que le acompañan, siendo objeto de cariñoso recibimiento.

En las estaciones del tránsito aguardábase mucha gente para saludarle á su paso.

El señor Silvela muéstrase reservado respecto de los discursos que pronunciará, limitándose á decir que tratará ampliamente de las cuestiones administrativas y de la guerra de Cuba.

Ha recibido á numerosas comisiones del partido silvelista.

Ha manifestado el señor Silvela el agrado con que ha aceptado el ofrecimiento que se le ha hecho de mantenedor de los Juegos Florales del «Raf Penat».

El señor Silvela visitó la capilla de la Virgen de los Desamparados.

Los registradores de la propiedad han ofrecido al señor Silvela un banquete que se celebrará en el salón de la Lonja.

El día 30 se celebrará el meeting en el teatro de Apolo.

—Dice esta noche *El Día*, con referencia á cartas particulares recibidas por dicho periódico, que después de varias entrevistas celebradas por la Reina con el señor Cánovas se ha convenido, de acuerdo con el señor duque de Tetuán, que se comunique á Washington la conveniencia de aplazar la recepción de Mr. Woodford por no ser costumbre celebrar actos semejantes sino en Madrid.

*El Día* añade por su cuenta que mister Woodford presentará sus credenciales á la Reina, cuando la Corte regrese á Madrid.

—Mañana se celebrará el concurso para el arriendo del impuesto sobre explosivos. Hay ya dos licitadores.

—El estado de ánimo del señor Canalejas con motivo de la muerte de su señora, es de gran prostración.

Desde que se agravó la enfermedad de su esposa, el señor Canalejas no se ha apartado un momento de ella para cuidarla y al efecto abandonó todos sus demás asuntos.

El señor Canalejas está atañidísimo y muy abatido; va de continuo á la capilla ardiente.

Se ha convertido en capilla ardiente uno de los salones principales del palacio del señor Canalejas.

El cadáver se vé cubierto de finísimo traje de seda, bordado de perlas y de coronas.

Sobre el pecho de la finada ha colocado su hermana doña Rosa un soberbio crucifijo de la devoción de la familia.

Pendiente del pecho ostenta la cruz de Beneficencia y la de dama de la asociación de la Cruz Roja.

—Telegrafían de San Sebastián diciendo que el ministro de Estado ha dirigido un telegrama circular á las embajadas y legaciones españolas desmintiendo en absoluto una noticia relativa á un cazador furtivo que ha publicado un periódico de Madrid.

—La policía ha detenido á un joven, hijo del consul de una gran potencia en Cádiz, por formar parte de una sociedad de timadores.

También ha sido detenido un sacerdote que procedente de Burgos llegó á San Sebastián y que tenía por costumbre no pagar en las fondas en que se hospedaba.

—El señor Cánovas ha negado que Inglaterra acija favorablemente á los anarquistas españoles.

Dijo que algunos de ellos es posible que hayan arribado á determinadas costas de Inglaterra, pero este asunto carece de importancia y podrá arreglarse fácilmente por la vía diplomática máxime teniendo en cuenta las últimas declaraciones de Lord Salisbury.

—Se concede importancia al hecho de haberse presentado á indulto en la Habana, el cabecilla Calanga, al frente de una partida bien equipada con armas y caballos.

Niega que el general Azcárraga haya escrito una carta al general Weyler, excitándole á que active la campaña de Cuba.

Esto, añadió el señor Cánovas, no se dice á ningún general español porque sería deprecioso tanto para él como para el ejército.

—Afirma el señor Cánovas que durante su gobierno ha procurado aumentar el poderío naval de España.

Los cinco *destroyers* fueron admirados por cuantos los vieron y el «Pelayo» es un buque á la altura de los mejores de Europa.

—Ha llegado á San Sebastián el ministro de Holanda.

—El embajador extraordinario de Inglaterra, de regreso de las fiestas del jubileo

de la reina Victoria, muéstrase admirado del poderío naval de Inglaterra.

Dicho embajador trae las insignias de la orden de Victoria con que ha sido distinguido Alfonso XIII.

—En cuanto á las declaraciones del señor León y Castillo, el señor Cánovas dijo que sólo las conocía por los extractos transmitidos por los cosresponsales.

Respecto de lo de Filipinas, ha manifestado que no hay gran conocimiento del asunto en los que de él se ocupan. En cuanto á la campaña, puede darse por terminada, quedando sólo algunas partidas que refugias en los montes de la isla de Luzón, se hallan protegidas por el terreno, siendo una locura pretender ir á batirlas allí, debiendo esperarles en el llano, á donde bajarán acosados por el hambre, y entonces podrán ser batidas con seguridad de éxito.

En cuanto al envío de 25.000 hombres á Luzón, de que se ha hablado hace poco, el señor Cánovas no lo cree necesario.

Hay necesidad, dijo, de continuar utilizando las fuerzas indígenas, pues en el caso de que se quisiera prescindir de ellos sería menester sostener un ejército español de mucha consideración que resultaría ruinoso para nuestro tesoro, ya que por el gobierno del archipiélago es preciso sostener un contingente de soldados europeos.

—Dicen de San Sebastián que ha pasado por aquella ciudad con dirección á París el señor Lastres irá á Bruselas para asistir al Congreso internacional de Abogados que ha de celebrarse en aquella capital.

Le acompaña su hija en este viaje.

—La sociedad Mauri, de París, ha pedido permiso de diferentes casas editoriales españolas para traducir al francés obras de varios autores del teatro moderno.

—El día 30 del actual se abrirá al culto público la iglesia del Buen Pastor que será catedral.

El Obispo de Vitoria bendecirá la iglesia y á las once de la mañana celebrará una misa á cuyo acto asistirá la familia Real.

El Rey colocó la primera piedra de la iglesia del Buen Pastor y con este motivo puso la firma como monarca por primera vez.

## Política jocosa

### ALUSIONES PERSONALES

Oportunísimo pretexto para *charlar* lo que se quiera en ciertas ocasiones y para poner de ropa de pascua á un enemigo. Tiroteo de palabras con que se entretienen frecuentemente los padres de la patria para morir de fastidio y dar alguna animación á sus espectáculos. Algunos se hacen sordos á ese tiroteo y no contestan aunque las alusiones sean mas directas que las del *Padre Cobos*; á los ataques que se les dirigen responden ellos entre dientes con aquello de: *dame pan y dime tonto*. A veces ha habido ataques tan encarnizados que algunos de los contendientes ha salido herido de bala. Comúnmente no son mas que escaramuzas sin consecuencia.

J. R. A.

### Extracto del Boletín oficial

Resolución del Ministerio de la Gobernación confirmando el acuerdo de la Comisión provincial de Tarragona por el que se declararon nulas las elecciones municipales verificadas últimamente en Bisbal del Penedés.

—Por el Gobierno de provincia se publica el pliego de condiciones generales para la subasta de productos forestales durante el próximo año de 1897-98 y la relación de los aprovechamientos que deben realizarse en los montes de la misma en dicho período de tiempo.

## Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer publica las disposiciones siguientes.

Guerra.—Concediendo gran cruz del Mérito militar roja, al general de división don Agustín Luque.

Marina.—Aprobando el programa de los exámenes de ingreso en la Escuela Naval flotante. Las plazas que se adjudicarán son nueve, y los ejercicios se verificarán en Madrid, el día 2 de Noviembre próximo.

Ultramar.—Nombrando secretario del gobierno de Puerto Rico, á don Tomás Alonso Zabala.

Hacienda.—Disponiendo se publique como apéndice al reglamento y tarifas de la contribución industrial y de comercio, las disposiciones dictadas á virtud de consulta de la comisión de reformas de dicho reglamento.

—Habilitando el puerto de Torreblanca (Malaga), y el puerto de Bouzas (Pontevedra), para embarque de las mercancías que se expresan.

—Disponiendo que en lo sucesivo el papel tela para calcar dibujos se afores por la partida 134 del Arancel.

Fomento.—Disponiendo se provea por oposición la cátedra de lengua griega, vacante en la Universidad Central.

## Noticias locales

Por no haber obtenido la debida reparación á las ofensas que el *Diario de Tarragona* le dirigió, nuestro compañero de Redacción don Manuel Menéndez y Menéndez ha decidido llevar ante los Tribunales de justicia al director de dicho periódico don Antonio Cholvi Bou.

Ayer tuvimos ocasión de visitar los salones del «Centre Catalá», en los cuales se trabaja con gran actividad para dar término al original decorado que ha ideado la sección humorística de dicha sociedad denominada «Los Felios» con motivo del extraordinario baile que se propone celebrar el próximo domingo.

Nos abstendemos de dar detalles acerca de dicho decorado, anticipando, no obstante, á los lectores la noticia de que nuestros augurios respecto á que llamará grandemente la atención de los concurrentes á la fiesta resultarán exactos.

Ayer mañana regresó á esta capital el alcalde don Juan Miró.

Según nuestras noticias, la empresa de ferrocarriles de Tarragona, Barcelona y Francia se muestra muy propicia á acceder á la rebaja de los pasajes solicitada por nuestro Municipio con ocasión de las grandes fiestas proyectadas para celebrar la festividad de San Magín.

La bonificación proyectada parece que excederá del cincuenta por ciento.

La *Gaceta* ha publicado el arriendo y cobranza de las cédulas personales y el pliego de condiciones para llevar á efecto el concurso. El tipo que ha de servir de base para el arriendo de las de esta provincia es el de 159.347'75 pesetas.

El arriendo se subasta por cinco años y el contratista pagará por semestres adelantados. Tendrá lugar el concurso en el Ministerio de Hacienda el 30 de Agosto próximo, á las tres de la tarde.

Se admiten proposiciones por una, varias ó todas las provincias, celebrándose simultáneamente el concurso en las Delegaciones de Hacienda.

La empresa de la plaza de toros establecerá una notable rebaja en los precios establecidos, para los coristas que concurran al certamen coral que tendrá lugar con motivo de las próximas fiestas de San Magín.

Ayer pasó por esta capital el soldado procedente del ejército de Cuba Emilio Marqués Jané, natural de Vendrell, habiendo sido socorrido con metálico y asistencia médica por la benéfica asociación de «La Cruz Roja».

Según leemos en varios periódicos, en Campródón y su comarca ha llovido abundantemente estos pasados días, en términos que se teme perjudique á la agricultura tanta agua. ¡Y aquí ni una gota!

Esta noche debe celebrar sesión de segunda convocatoria nuestra Corporación municipal.

En cumplimiento de lo ordenado por la Dirección general de Administración, los Ayuntamientos de Tarragona, Reus, Tortosa y Valls deben tener en lo sucesivo un contador de fondos municipales, cuyas plazas, son de nueva creación.

En el establecimiento de baños de oleaje del muelle estuvo á punto de ocurrir una grave desgracia.

Una distinguida señora, que estaba bañándose, se vió arremolinada por las olas, saliendo del lance con el susto consiguiente y con una fuerte contusión en el brazo.

Parece que en el concurso de coros que ha de celebrarse en esta capital durante las próximas fiestas de San Magín tomará parte la sociedad coral «Aroma Vallense».

Para hoy está señalada ante la Sección 2.ª de la Audiencia provincial la vista de un juicio oral en causa procedente del Juzgado de Valls, por el delito de amenazas, contra J. P. y otro, siendo ponente el señor presidente, abogado el señor Nogués y procurador el señor Llaberia.

Hoy debe llegar á Altafulla, conforme oportunamente digimos, nuestra paisana la distinguida pianista señorita doña Mercedes Rigalt.

Ha fracasado la anunciada visita á nuestro puerto del clipper «Nautilus», pues según leemos en la prensa de Barcelona dicho buque de guerra zarpó de la capital del Principado, con rumbo á Cartagena, en la mañana de anteayer.

Con motivo de celebrar el próximo domingo su fiesta mayor el cercano pueblo de Constantí, muchos son los vecinos de esta capital que proyectan trasladarse á allí en dicho día.

Mañana debe celebrar sesión la Comisión mixta de reclutamiento, con objeto de resolver algunas incidencias de quintas.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

## Noticias provinciales

REUS.—Anteayer al mediodía, sorprendió á los vecinos de la calle de Seminarios el ruido de una detonación producida por un disparo de arma de fuego.

Según la versión que recogimos en el lugar del suceso el disparo se hizo en el interior de la casa número 35, que forma esquina con la calle de la Fortana, sin que ocasionase desgracia alguna personal, pues el proyectil dió contra la persiana del balcon de dicha casa.

Lo que no pudo sacarse en claro fueron los móviles del disparo, que debió producir el dueño de dicha casa, única persona que se encontraba, según parece, en la referida habitación.

—En el vecino puerto de Salou ocurrió anteayer tarde una desgracia.

Sobre las cuatro encontrábase en la playa tres sujetos, de nacionalidad francesa, quienes decidieron tomar el baño en la parte derecha del cabo ó sea en el lugar inmediato al sitio destinado para bañarse las mujeres; y uno de aquellos sujetos, fiado tal vez en sus condiciones de buen nadador, internóse tanto que al intentar recobrar la orilla, no lo pudo conseguir, pereciendo ahogado.

El cadáver según se nos dijo, fué extraído por uno de los compañeros de la víctima, siendo trasladado mas tarde á Vilaseca.

Parece ser que los aludidos tres sujetos hallábase un tanto alegres, por consecuencia del alcohol, añadiéndose que los dos amigos del infeliz ahogado habían quedado detenidos por disposición de la autoridad, hasta quedar los hechos convenientemente depurados.

—Algunos vecinos de esta notaron con extrañeza que la noche del lunes estuvieron encendidos hasta las doce y pico los faroles en todo el trozo del paseo de Mata comprendido entre la calle Seminarios y el «Fronton Reusense», mientras que el resto del Paseo estaba envuelto en esa semiobscuridad poética que tanto gusta á los enamorados.

Como el hecho de que se trata, si alguien no abonó de su bolsillo particular aquella iluminación inusitada, constituiría un privilegio, y los privilegios nos huelen mal, escribimos estas líneas por si alguien puede aclarar el asunto.

—Según nuestras noticias los trabajos que se han de hacer para canalizar el agua cedida por

la casa Joan Vilella y C.ª para el consumo público, estarán terminados según toda probabilidad á fines de la semana entrante.

Celebraremos que la noticia se confirme.

—Parece que la brillante sociedad coral «Orfeón Reusense del Centro de Lectura» no tomará parte en el concurso que tendrá lugar en Tarragona el día 19 del próximo Agosto con motivo de las fiestas de San Magín que se celebrarán aquella capital.

RIUDOMS.—Ha sido muy sentida la muerte de nuestro apreciable amigo don Pablo Oriol Molons, presidente del «Centro Riudosense».

Sentimos vivamente su muerte y enviamos á la apreciable familia del finado la expresión de nuestro pésame.

TORTOSA.—Anteayer pasó por nuestra estación, en el tren correo, la brillante banda municipal de Barcelona, dirigida por el reputado maestro señor Sadurní.

Los profesores que forman la citada banda, en número de 60, vestían elegantísimo uniforme y se dirigían á Valencia, donde debían tomar parte en el gran Festival, que tuvo lugar ayer en la plaza de toros de aquella ciudad.

—Continúan con actividad las obras de derribo de la antigua casa enclavada en el centro de nuestro Parque, terminado lo cual se procederá á la instalación del kiosco proyectado.

—Terminado ya el andamiaje y colocadas las grúas correderas de descarga y transporte y de montaje, espérase solo la llegada del montador para comenzar la colocación de las piezas metálicas que han de constituir el segundo tramo del puente, en construcción, sobre el Ebro.

—Anteanoche, á las nueve y media, fueron muchos los abonados á la luz eléctrica que, repentinamente, se quedaron á oscuras.

Como el hecho citado viene rejitiéndose con sobrada frecuencia y es causa de las consiguientes molestias á los que religiosamente pagan su mensualidad á la Sociedad explotadora, llamamos la atención de la misma á fin de que procure evitar tales intermitencias en un servicio que, sobre ser caro, resulta á todas luces deficiente.

VALLS.—Ha sido destinado de coadjutor á la parroquial iglesia de Alcover, el reverendo don Antonio Espasa, que lo era de Vallmoll.

## De todas partes

En la huerta de Murcia se ha desarrollado de un modo considerable el gusano en los maizales, cuya plaga ataca con preferencia á los tempranos que á los tardíos.

Los gusanos son del tamaño casi de los de la seda, y sus estragos son tales, que se calcula pérdida la tercera parte del maíz en aquella vega. En algunos bancales han tenido que segarlos, pero sin recoger fruto.

En Fuenlabrador ha sido encontrado el cadáver de un hombre con huellas evidentes de muerte violenta.

No se ha podido averiguar aún si se trata de un suicidio ó de un homicidio.

En el Guadalquivir, á poca distancia de Sevilla, el vapor «San Fernando» abordó al bargantín «Albertina», de Barcelona, destruyéndole y echándole á pique. La tripulación fué salvada.

Telegramas del Cabo de Buena Esperanza acogen el rumor de que la guarnición portuguesa de Chambordú ha sido pasada á cuchillo por los indígenas.

En el pueblo de Nesiá (Palencia) fué muerta el día 11 por un azar una paloma mensajera, cuya procedencia se ignora.

En una de las plumas se leía esta inscripción: «11 Yso Udyo» y en otra escrita con tinta oscura, «1 Noyon.»

Dicen de Játiva que un pobre ciego, llamado Vicente, que se ganaba la vida cantando oraciones al son de su guitarra, se ha suicidado.

Aprovechando el tiempo en que la mujer que le asistía había salido al mercado, el infeliz ciego se puso la mejor ropa que guardaba en su arca, y con un cordón de los que allí se usan para ceñirse la *vesta* en las procesiones de Semana Santa, se ahorcó en el desván de la casa en que habitaba.

El patrón de la escampavía «Esmeralda» ha presentado á los ayudantes de Marina de Motril un salvavidas de cobre con suncho de metal, perteneciente á un baque de guerra.

El citado patrón opina que el salvavidas debe ser del crucero *Reina Regente*.

Se encontró dicho objeto en aguas de Castell de Ferro, á cuatro millas de la costa, por una barca de pesca.

## Sección religiosa

SANTOS DE HOY.— Santos Abdón y Senén mártires y santa Donatila virgen.

SANTOS DE MAÑANA.— San Ignacio de Loyola fr.

## Oración de Cuarenta Horas

S. Corazón.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

## Corte de María

Hoy se hace la visita á la Purísima Concepción en la parroquial castrense del Sagrado Corazón.

## SECCIÓN COMERCIAL

## MOVIMIENTO DEL PUERTO

## ENTRADAS DEL 29

De Bilbao y esc. en 23 ds., v. «Gijón», de 446 toneladas, c. Garcia, con varios efectos, consignado á los señores Hijos de B. López.

De Amberes y esc. en 14 ds., v. «Balboa», de 851 ts., c. Albizuri, con varios efectos, consignado á los señores Mac-Andrews y C.ª

De Cete en 27 hs., v. «Amalia», de 242 toneladas & Escandell, con bocoyes vacíos, consignado á la señora Viuda y S. de P. Ferrer y Mary.

De Marsella y esc. en 4 ds., v. «Cabo Prior», de 675 ts., c. Zaldúa, con varios efectos, consignado á don Mariano Peres.

De Barcelona en 6 hs., v. «Asturias», de 362 toneladas, c. Manso, con varios efectos, consignado á los señores Hijos de B. López.

De Bilbao y esc. en 25 ds., v. «Cabo Silleiro», de 675 ts., c. Zalvidea, con varios efectos, consignado á don M. Peres.

## DESPACHADAS

Para Barcelona, v. «Gijón», c. Garcia, con tránsito.

Para Gothemburgo y esc. v. «Málaga», c. Johansson, con cargamento de vino.

Para Londres y esc. v. «Balboa», c. Albizuri, con carga general.

Para Marsella y esc. v. «Cabo Silleiro», c. Zalvidea, con carga general.

Para Bilbao y esc. v. «Cabo Prior», c. Zaldúa, con carga general.

Para Bilbao y esc. v. «Asturias», c. Manso, con carga general.

## BUQUES A LA CARGA

## VIERNES 30

Para Hamburgo vapor «Pizarro», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

## SÁBADO 31

Para Liverpool vapor «Pinzón», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

Para Glasgow saldrá el día 2 de Agosto el vapor «Colón», consignatarios señores Mac-Andrews y compañía.

Para Génova y Liorna, admitiendo carga para Nueva York, con trasbordo en Génova, saldrá el día 3 de Agosto próximo vapor «Sagunto», que despacha don Antonio Mas y March.

Para Bordeaux, Oporto, Helsingfors, Abo, Hangó, Borge, Lovisa, Kotha, Viborg, Fredriksham, Nystad, Raunó, Bjórneberg, Kristinestad, Vasa, Jakobstad, Gamla, Karleby, Uleaborg, San Petersburg y Reval, y para Moskow, Warschau y Nischni Nowgorod, á flete corrido via San Petersburg, saldrá del 5 al 10 de Agosto el vapor ruso «Oberón», que despachan los señores Boada Hermanos.

## Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillen» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

4 por 100 Interior..	64'51
4 por 100 Exterior.	80'52
Amortizable.....	77'75
Cubas 1886.....	95'12
Idem 1890.....	79'62
Coloniales.....	91'00
Nortes.....	21'70
Francias.....	16'70
Orenses.....	9'00
Aduanas.....	00'00
Paris exterior.....	61'68
Madrid interior.....	64'47
Paris á la vista.....	30'80
Londres á la vista.	32'85

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 5.

## BOLSÍN DE TARRAGONA DE JUAN SOLÉ

Casa fundada en 1882.—Rambla de San Juan, 27

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.— Pago cupones, Obligaciones Francia 3 0/0 y 6 0/0 Almansa 5 0/0, Trasatlántica, Filipinas, Villalba, etc.

Variedades

LA CORONA

I

En los muy escasos días que á la escuela faé, apoderábase de cuanto sus compañeros llevaban, sin bastar á corregirle ni las amonestaciones ni los castigos del maestro, de quien se burlaba descaradamente.

Fuè creciendo, y con él el vergonzoso vicio de apoderarse de lo ajeno.

Se hizo famador, borracho y camorrista, que rara vez un vicio viene solo, y á los dieciocho años, encarnados en él estaban los siete pecados capitales.

Con frecuencia, y no de su voluntad, visitaba la cárcel del partido; y lejos de servirle de escarmiento, la corrección volvía con nuevo caudal de ideas aplicables al robo recogidas de los labios de algún viejo presidiario.

¡Siempre fueron las cárceles cátedras del crimen!

El pueblo le conocía por el apodo de «Mala-vida».

Nunca el pueblo estuvo más acertado.

II

Perdida en un mar de verdura, y semejante á una blanca paloma posada en la copa de un álamo, se descubre á un tiro de bala del pueblo la ermita de Nuestra Señora del Buen Astro.

Coqueta y elegante por fuera, es por dentro una bonita capilla enriquecida por la piedad de los devotos con cuadros y esculturas de artistas eminentes.

Según de público se dice, la joya más valiosa es una corona de perlas, que luce la imagen en las grandes solemnidades, regalo de no sé qué piadosa dama.

En el quinto día de la novena que con gran pompa y devoción se celebra todos los años en la ermita del Buen Astro.

La capilla estaba hecha un ascua de oro.

En el ángulo oscuro de un rincón, con la pupila clavada en la imagen, arrodillado y con extraño recogimiento, Mala-vida movía los labios como si rezara, pero no lo hacía, quizá por la sencilla razón de no saber.

Sus ojos fijos en la imagen al parecer, devoraban con mirada codiciosa la magnífica corona de la Virgen que irradiaba al ser herida por las luces fantásticos destellos.

Mil, dos mil, doce mil... más valdrá; Benjamín el joyero de la ciudad, ya me dará por ella buena «zarpada» de duros.

Tal era la oración de Mala-vida.

Aun vagaban mezcladas con el incienso del altar las últimas notas del armonium, cuando Mala-vida se ocultó, ligero como una ardilla, en un confesionario.

Concluyó sus últimos rezos una vieja, y á poco la maciza puerta de roble de la ermita se cerraba con dos vueltas de llave. Solo ardía la luz de una lámpara.

Mala-vida quedó con las imágenes por compañía.

Salió de su escondite y se sentó en las gradas del altar.

Un rayo de sol, queriendo, sin duda, morir en los labios de la Virgen, pues el astro del día desaparecía ya bajo el ficticio límite del horizonte, jugueteaba en la corona de la imagen, descomponiéndose en cascadas de fantásticos cambiantes.

Fijos sus ojos en la joya, Mala-vida empezó á temblar.

Refase de su miedo, iba á adelantar un paso, y á su pesar quedábase clavado en el mismo sitio.

Parecía que la imagen le miraba de una manera para él desconocida, y que una sonrisa vaga en sus labios se dibujaba.

Desvió su mirada y se encontró con que, fijos en él, tenían los ojos todas las imágenes de la ermita.

Quiso heir y no pudo g-itar, y la voz se le ahogó en la garganta.

Un sudor frío corría por su cuerpo, y de terror en duda, castañeaba los dientes.

Haciendo un esfuerzo sobrehumano se posó de rodillas, y en vano buscaba en su memoria una de aquellas dulces plegarias que su madre le enseñó en la cuna.

¡Solo Dios sabe lo que padeció Mala-vida en esos momentos!

Soñó para despierto, y vió toda su vida girar rededor de un extraño tablado en cuyo centro se veía el verdugo negro y horrible.

Rompíó á llorar.

Siempre fueron las lágrimas dulce bálsamo, en aquella ocasión libráronle desgracia inminente.

Su razón se hubiera extraviado. Huyó lo más lejos que pudo del altar, se acercó en el más distante confesionario, y con ansia febril esperó la llegada del día.

—¿Que pasa?

—Es Mala-vida, que lo han cogido en la ermita del Buen Astro escondido en un confesionario.

—Írfa por la corona de la Virgen.

—Es de suponer.

—Y á dónde lo llevan?

—A la cárcel del partido y atado codo con codo.

Es la última «hazaña» que se oyó de Mala-vida; y hoy si alguna vez pasas, lector, por el pueblo donde ocurrió lo que de leer acabas, oírás de Mala-vida, si por él preguntas, que es el mejor hombre de la comarca.

Ceferino Ojeda.

Sección oficial

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día y baño: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.

Parada Albuera.

Visita de Hospital y provisiones, capitán 2.º de Luchana.

Paseo de enfermos, Albuera.

El comandante Sargento Mayor, Rogelio Marro.

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—Juan Carreras Gibert, Guillermo Francisco Juana.

DEFUNCIONES.—Ninguna.

MATRIMONIOS.—Ninguno.

Telegramas

Madrid, 29, 10 m.

Telegrafían de Toledo que el cardenal Monescillo está muy agradecido á los telegramas que recibe interesándose por su salud.

El sabio purpurado conserva la integridad de sus facultades mentales.

Está muy grave, aunque no está muy desesperado.

Verdaderamente la situación del ilustre cardenal no ofrece inminente peligro.

Madrid, 29, 11'15 m.

Dicen de San Sebastian que ayer conferenciaron el presidente del Consejo y el alcalde de aquella ciudad acerca de la celebración en la misma del meeting proyectado por los socialistas bilbainos.

Estos lo tienen ya todo preparado para celebrar dicho meeting el domingo y han fletado un remolcador para trasladarse de Bilbao á la capital de Guipúzcoa.

Madrid, 29, 11'30 m.

La empresa de los tranvías del Norte ha desistido de seguir exigiendo al público el aumento de cinco céntimos por pasaje. Los billetes seguirán pagando los diez céntimos de costumbre.

Madrid, 29, 11'45 m.

Sigue siendo aventurado asegurar, según de Nueva York dicen, ninguna solución pacífica á la cuestión de las huelgas.

Los caudillos de los mineros huelguistas se han reunido para convenir la manera de facilitarles socorros en metálico y especies.

Las autoridades han redoblado las precauciones adoptadas á fin de tener asegurada la circulación de los trenes.

Madrid, 29, 12'30 t.

Telegramas de Bilbao niegan exactitud á las noticias de Elorrio suponiendo que en una reunión de carlistas pronunció la duquesa de Solferino frases belicosas y subversivas.

Madrid, 29, 12'45 t.

A las diez se ha efectuado esta mañana el entierro de la excelentísima señora doña Maria Saint Aubin de Canalejas.

Desde las primeras horas de la madrugada se han dicho misas en la capilla ardiente.

El entierro se ha efectuado con gran pompa, asistiendo acompañamiento numeroso y lucido y presenciando el paso de la fúnebre comitiva inmenso gentío que llenaba completamente las calles.

El féretro fué trasladado desde la capilla ardiente á la carroza, por los señores García Gómez, Gutiérrez Mas, Martínez (don Wenceslao) y otros íntimos de la finada.

Presidían el duelo, el viudo, don José Ca-

nalejas, que no ha querido separarse un momento de los restos de su amada compañera, el hermano de la finada señor Saint Aubin, los señores Llorente y Suárez Inclán y el cura párroco de San Sebastian señor Pavia.

La carroza iba tirada por ocho caballos y á sus lados marchaban dependientes de la Cruz Roja con hachas encendidas.

Además del clero parroquial con cruz alzada, ha concurrido también el estandar-te de la Archicofradía formada por académicos de la de Jurisprudencia y Legislación.

Dos landós atestados de coronas seguían á la comitiva. En ésta hemos visto á los generales López Domínguez, Pando y Saenz, al director y redactores del *Heraldo*, comisiones del Ateneo, de la Academia de Jurisprudencia y de otras sociedades. A la mayoría de los políticos y periodistas que se hallan en esta corte.

El ministro de Gracia y Justicia envió su coche, no pudiendo asistir personalmente.

El señor Canalejas ha recibido pública muestra de las simpatías que disfruta en todas las clases sociales.

Madrid, 29, 3 t.

Según datos recibidos en el Ministerio de la Guerra, se calcula que asciende á 22.000 el número de enfermos y heridos que hay en toda la isla de Cuba.

Parece que han disminuido los casos de vómito.

También ha cedido considerablemente la mortalidad, comparada con la que se registró en el verano pasado.

Madrid, 29, 4 t.

Dicen de Avila que el tren en que pasó anoche por allí el espada Mazzantini, en dirección á Valencia, conducía 80 soldados enfermos ó heridos, de Cuba, que venían de Santander.

Al enterarse el simpático diestro de que tenía por compañeros de viaje á bravos defensores de la patria, se avistó con ellos y les entregó 250 pesetas que se distribuyeron los soldados entre frases de gratitud al generoso torero.

Madrid, 29, 4'15 t.

A pesar de que se ha publicado un dictámen facultativo sobre las aguas del Lozoya declarando que no tienen nada de nocivas para la salud, todo el mundo se resiste á beberlas, creyendo que abundan en ellas materias orgánicas en descomposición.

Madrid, 29, 4'30 t.

El exalcalde de esta corte, señor conde de Romanones, publica una carta en *El Globo* en la que dice que sus palabras en el banquete de Zaragoza no se inspiraron en pasiones ni arrebatos, sino que brotaron espontáneamente y sin convencionalismos, según la costumbre parlamentaria.

—En Zaragoza,—agrega el autor de la carta,—había obligación de hablar con extraordinaria franqueza, diciendo la verdad sin ninguna clase de rebuscamientos.

Madrid, 29, 5 t.

Los diarios de Portugal hablan estos días de la formación de un ministerio de continuación monárquico integrado por representantes de todos los partidos dinásticos á fin de combatir á los republicanos que tratan de ejercer una dictadura con auxilio de algunos elementos militares.

Madrid, 29, 5'15 t.

Según telegramas recibidos, hoy han llegado á Liverpool los 27 anarquistas que conducía el «Isla de Luzón».

Los socialistas de aquella capital les dispensaron una acogida afectuosa, proporcionándoles algunos recursos.

Hoy llegarán á Londres la mayoría de dichos individuos.

Las autoridades de Liverpool, ninguna dificultad opusieron á que los anarquistas fuesen socorridos por sus simpatizadores.

Sin embargo, se les sometió á la más exquisita vigilancia.

Madrid, 29, 5'17 t.

Telegrafían de San Sebastián que al despedirse el señor Cánovas de los periodistas, para marchar á Santa Agueda, les ha dicho que no podía hacer declaraciones sobre política general hasta no conocer exactamente la actitud de los partidos en lo que al problema cubano se refiere.

Respecto de la guerra cubana, añadió que presenta todos los caracteres de una contienda separatista. Añadió que la tendencia de las actuales operaciones es la de destruir los núcleos rebeldes.

Aun no se han despejado los horizontes,

—prosiguió diciendo.—La paz en Cuba nunca se logrará con toda perfección. Cuando estén destruidos los núcleos rebeldes, empezará una guerra lenta de bandidaje, sostenida por gente maleante y facciosa.

Madrid, 29, 5'30 t.

Como consecuencia de una proposición presentada por un individuo de la Camara del Uruguay, se ha dictado una real orden por el Ministerio de Estado fijando reglas y requisitos para que todos aquellos que lo soliciten y procedan de las Repúblicas hispano americanas puedan ingresar en la Armada española, sujetándose previamente á los estudios requeridos para el ingreso y ateniéndose al fallo del tribunal que los examine.

Madrid, 29, 5'45 t.

Telegrafían de San Sebastián dando cuenta de que el señor Cánovas ha salido para Santa Agueda acompañado de su esposa.

En la estación ha sido objeto de una brillante despedida.

Aquí en Madrid el calor arrecia de firme y por ahora no hay síntomas de que el tiempo refresque ya que el firmamento está muy despejado.

El señor Canalejas continúa recibiendo infinidad de telegramas, tarjetas y cartas de pésame.

El estimado exministro está inconsolable. La última noche no ha podido conciliar el sueño.

Madrid, 29, 6 t.

En el Ministerio de Hacienda se ha verificado hoy la subasta para el arriendo del impuesto sobre los explosivos.

El arriendo se ha adjudicado á la Unión Española de Explosivos de Bilbao, por 3 millones 24 pesetas.

En el Consejo de ministros que mañana ha de celebrarse se hará la adjudicación definitiva del arriendo.

La mencionada empresa se compromete á anticipar 16 millones de pesetas.

Madrid, 29, 6'30 t.

Telegrafían de Londres que se ha hecho público en aquella capital que Inglaterra ha ocupado la isla de Palmira.

La citada isla está cerca de las islas Hawai.

Inglaterra sostiene sus derechos de posesión desde 1868.

Esta determinación, en momentos como los presentes en que los Estados Unidos tratan de anexionarse las islas Hawai, ha producido profunda impresión, temiéndose que surjan complicaciones.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORÉ

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

ROSENDO VILADOT

CONSUMOS

Esta antigua y acreditada Agencia, cuya competencia en toda clase de asuntos administrativos tiene bien acreditada desde su fundación, ofrece sus servicios al público y muy especialmente para defender sus intereses en cuantas cuestiones se susciten entre los contribuyentes y la Compañía arrendataria de consumos con motivo de la implantación de la recaudación por el nuevo sistema y aumento de tarifas, tanto en lo que atañe á los expedientes de defraudación que puedan originarse como en lo tocante á los perjuicios que se les irroguen por cualquier otro concepto relacionado con esta clase de tributo.

La larga experiencia adquirida en dicho ramo ha hecho que nuestra clientela se haya visto aumentada de día en día, siendo ello la mejor garantía que podemos ofrecer al público.

RAMBLA S. JUAN, 68, PRAL.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DON JUAN MIRÓ, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

DEPENDIENTE

Se necesita uno en la PELUQUERÍA DE CASALS, Unión, 12, principal.

## PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	ARTICULOS	Pesetas	Peso á med.ª	Plazas	Dinero	
Espiritu de vino 35 grados sin casco	450 á 470	516 litros.	Baya de sauco.....	42'50 á 45'00	41'60 kilos.	Bacalao Noruega 1.ª clase.....	á 37'00	40 kilos.	Londres.	90 dias fha.	00'00
Id. id. rectificado todo grado id.	550 á 570	500 litros.	Harina de 1.ª clase....	19'00 á 19'25	id.	Id. id. 2.ª clase.....	á 34'00	id.	Londres.	8 dias vta.	32'12
Id. de ind.ª extra-fin.º todo grad.º id.		500 litros.	Id. enteras.....	18'00 á 18'25	id.	Francés blanco.....	á 32	id.	París.	90 dias fha.	23'00
Id. id. prima superior id.		500 litros.	Id. de 2.ª id.....	14'00 á 14'25	id.	Islandia legtimo.....	á 37	id.	París.	cheques...	00'00
Id. id. prima corriente id.		500 litros.	Id. de 3.ª id.....	9'00 á 9'25	70'80 litros.	Sardina de Andalucía.....	á	millar.	Marsella.	90 dias fha.	00'00
Id. de orujo 35 grados	415 á 420	516 litros.	Salvado del país.....	4'25 á 4'50	id.	Id. de Vivero escamosas.....	10 á 12	id.	Marsella.	8 dias vta.	0'38
Holanda de vino 19 1/2 grados	á 260	480 litros.	Menudillo.....	5'00 á 5'25	id.	Id. de id. sin escama.....	5 á 6	id.	Alicante.	8 dias vta.	0'62
Id. de orujo 19 1/2 grados	170 á 175	id.	Arroz n.º 1.....	17'00	41'400 kilos	Id. de Cariño escamosas.....	10 á 12	id.	Barcelona.	80 dias fha.	0'25
Anisador de vino 30 grados	390 á 400	id.	Id. n.º 2.....	17'50	id.	Tronco de retorno.....	70 á 75	pipa.	Barcelona.	8 dias vta.	0'38
Id. id. 19 1/2 grados	á 320	id.	Id. n.º 3.....	18'00	id.	Id. de venida.....	80 á 85	id.	Bilbao.	»	0'38
Id. id. 17 1/2 grados	á 270	id.	Id. n.º 7 florete.....	19'00	id.	Zorra.....	á 100	id.	Cádiz.	»	0'38
Vino finto dulce Priorato.....	24 á 30	121'60 litros.	Habones.....	11'00	40 kilos	Almendra esperanza en grano.....	54 á 60	41'60 kilos.	Coruña.	»	0'38
Id. seco id.	22 á 27	id.	Azufre en polvo florist.	á 7'00	id.	Id. mollar en cáscara.....	31 á 32	Saco de 50 k.	Gijón.	»	0'38
J.ª bajos id.	19 á 23	id.	Idem 2.ª bella en grano.	á 6'25	id.	Avellana escogida.....	28 á 29	id. de 58'40	Lérida.	»	0'38
Id. del campo.....	16 á 20	id.	Fécula.....	16 á 17'00	id.	Id. corriente.....	24 á 25'25	id.	Málaga.	»	0'38
Vino blanco.....	17 á 21	id.	Sémola.....	á 48'00	id.	Id. en grano.....	42 á 44	41'60 kilos.	Madrid.	»	0'38
Mistela negra.....	34 á 38	id.	Algarrobas.....	5'50 á 5'75	id.	Flejes hierros para pipería.....	34 á 36	100 kilos	Oviedo.	»	0'38
Mistela blanca.....	34 á 38	id.	Azúcar blanco florete..	á 10'50	id.	Due.ª N. Orleans doble extra para p.	1.650 á 1.700	las 1.200 ds.	Palma.	»	0'38
Aceite oliva fino del campo.....	4 á 4'50	4'13 litros.	Id. blanco florete.....	á 9'50	id.	Id. id. extra id.	1.250 á 1.300	id.	Reus.	»	0'25
Id. id. id. de Urgel.....	4 á 4'25	id.	Id. quebrado.....	á 9'00	id.	Id. de roble rojo.....	23 á 23'50	1'15 metro.	Santander.	»	0'38
Trigo del país.....		70'80 litros.	Id. pilon.....	á 11	id.	Id. de castaño.....	16 á 16'50	botada.	Santiago.	»	0'38
Id. extranjero.....	18'50 á 19'50	55 kilos.	Id. cortadillo en caj.ª	12'25	id.	Aros de avellano para pipería.....	16 á 18	c.ª de 24 ds.	Sevilla.	»	0'25
Cebada del país.....	8'00 á 8'50	70'80 litros.	Anís manchego.....	40 á 45	41'60 kilos.	Id. de castaño para pipería.....	á 16	id.	Tortosa.	»	0'25
Id. extranjera.....	7'75 á 8'00	id.	Id. andaluz.....	30 á 35	id.	Mimbres para pipería.....	13 á 13'50	41'60 kilos.	Valencia.	»	0'38
Garbanzos gordos.....	45 á 50	id.	Cacao caracas superior.	4'50 á 5	Kilo.	Tablones clase de Rusia.....	65 á 70	da. de 168 ps.	Vigo.	»	0'25
Id. medianos.....	35 á 36	id.	Id. Guayaquil superior.	3 á 3'50	id.	Petróleo en barriles.....	á 57'00	100 kilos.	Valls.	»	0'25
Carbon Cardiff.....	á 1'75	41'60 kilos	Café Puerto-Rico.....	140 á 150'25	41'60 kilos.	Idem en cajas y gasolina en id.....	á 20	id.	Zaragoza.	»	0'38
Carbon llama.....	á 1'60	id.	Id. Manila.....	á 125	id.	Sal granada.....	á 1'00	41'60 kilos			
Carbon fragua.....	á 1'75	id.	Guano del Perú.....	á 14	40 kilos	Idem molida.....	á 1'25	id.			

## ANUNCIOS

## LA PARISIÉN

## CORSETERÍA

Calle de la Unión, número 2, bajos.—TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

## HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS

TARRAGONA

DISPONIBLE

## Sociedad general de Transportes Marítimos de Marsella

## SERVICIOS DEL MES DE AGOSTO DE 1897

## LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Agosto directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

## ITALIE

## LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Agosto el vapor **LES ANDES**

el día 26 de » el »

Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPAÑIA, plaza de Palacio.—BARCELONA.

## DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una *Sección comercial* en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.-TARRAGONA